

Le Secrétariat du Commonwealth organise les réunions des chefs de gouvernement en étroite collaboration avec le pays hôte. Dès 1971, en raison de la croissance du Commonwealth - 36 pays indépendants en font maintenant partie - l'infrastructure et, à certains égards, les modalités n'avaient guère de ressemblance avec celles de la première réunion de 1944.

Reconnaissant que la croissance du Commonwealth risquait de porter atteinte à l'aisance inestimable dans laquelle se déroulent les discussions et désirant mettre un frein et renverser la tendance au rigorisme que connaissent les autres rencontres internationales, les chefs de gouvernement du Commonwealth ont recommandé lors de la réunion de Singapour en 1971 que des hauts fonctionnaires examinent les moyens de placer les rencontres futures dans une atmosphère d'intimité et de simplicité plus grandes. Réunis à Ottawa en octobre 1972, ces fonctionnaires, dont la plupart étaient secrétaires de Cabinet ou occupaient un rang égal, ont formulé sur les manières de procéder et l'ordre du jour des recommandations qui ont eu pour effet de redonner aux rencontres l'aisance qui est la marque des relations du Commonwealth. Lors des réunions ordinaires suivantes en 1974 et 1976, les hauts fonctionnaires ont revu les pratiques et se sont entendus pour conserver la formule adoptée pour la réunion des chefs de gouvernements de 1973 à Ottawa.

A Londres, la session inaugurale officielle sera ouverte aux moyens d'information, mais les chefs de gouvernement se rencontreront à huis clos pour le reste de la conférence. Les grandes lignes de leurs discussions seront révélées lors du communiqué final. De plus, le secrétaire